

Pour cheminer ensemble

Une antenne de l'association Jonathan Pierres Vivantes, dédiée aux parents endeuillés par la perte d'un enfant, se crée à Vesoul.

Ces deux dernières années, des parents haut-saônois, endeuillés avaient organisé une cérémonie du souvenir à la chapelle de l'hôpital de Vesoul. En écho à la Journée mondiale des enfants disparus, initiée par des Américains.

Ces cérémonies vésuliennes répondaient à une véritable attente des familles touchées par la perte d'un enfant. Elles ont également révélé au grand jour le besoin des pères et mères de parler du drame vécu, de se confier et d'échanger avec des personnes se trouvant dans la même peine.

Des parents qui, aujourd'hui, choisissent d'aller plus loin en se structurant. Avec le projet de créer une antenne haut-saônoise de l'association Jonathan Pierres Vivantes (JPV). Ce choix vient combler une carence locale. Marianne Thierry le souligne : « *En Haute-Saône, il n'existe pas de structures spécifiques au deuil de l'enfant* ». Cette Vésulienne a perdu en 2005 son fils Christophe, alors âgé de 26ans.

« *Perdre un enfant, on ne peut pas imaginer ce que*



Marianne Thierry et Chantal Pothier font partie des bénévoles qui portent le projet.
Photo Dominique ROQUELET

sait, tant qu'on ne l'a pas vécu... », murmure Chantal Pothier.

C'est un accident de la circulation qui a bouleversé la vie de Chantal. Un accident du côté de Troyes et le décès de son fils de 31 ans.

Chantal et Marianne ont participé à l'organisation en décembre 2007 et 2008 de la fameuse cérémonie à l'hôpital. Et portent, avec d'autres, le projet d'une antenne de JPV. L'idée de se rattacher à cette association, fondée en 1978,

est venue d'un contact avec des parents de Haute-Marne déjà affiliés à cette structure.

Si les futures modalités de fonctionnement de l'antenne haut-saônoise ne sont pas encore fixées, l'objectif est déjà clairement affiché : « *une entraide mutuelle* », comme le dit Marianne Thierry. Se soutenir, entendre la parole de l'autre, partager son cheminement dans le deuil. Livrer sa souffrance à quelqu'un capable de l'en-

tendre et de la comprendre. Parler de soi, de l'être disparu, du comportement de l'entourage à l'égard du parent endeuillé... Sans jugement de valeur. Simplement pour briser l'isolement dans lequel ces parents se trouvent enfermés.

L'antenne vésulienne JPV n'existe pas encore officiellement. Mais elle est en bonne voie. Les bénévoles qui la défendent en appellent aux familles intéressées par ce projet. Qu'elles se fassent connaître auprès de Marianne ou de Chantal. Ensuite, il sera temps de déterminer les actions à mettre en place.

Des idées courent déjà en lien avec l'association haut-marnaise JPV. Comme la participation à un pique-nique cet été, dans le département. La réflexion est ouverte sur la manière dont l'antenne haut-saônoise s'exprimera. Pour accompagner les familles endeuillées.

Isabelle GÉRARD

● Contact :
Marianne Thierry,
tél. 03.84.76.07.98 ; ou Chantal Pothier,
tél. 03.84.76.47.12.

● Site internet de Jonathan Pierres Vivantes :
www.anjnp.asso.fr